

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predmínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos opongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficinas 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 1932

Número 3316

Con la Nueva Prensa Somos masa definida y nuestra alianza era un deseo popular

El señor Editorialista de la «Nueva Prensa» hace un estudio de la situación actual política y lo titula Caos Político.

Bien están sus cargos para las gentes que pretextando Unión Nacional se han aliado en masa incolora de gobiernistas, volistas, reformistas, agrícolas, y más que todo, de oportunistas.

Muchos llegan tan solo al sabroso olorito de las diputaciones!

Pero el Licenciado Chacón, autor del editorial, arremete contra republicanos y constitucionales.

La defensa del credo republicano y de su actuación, la dejamos a sus hombres. Allí estará su brioso jefe, el Lic. C. M. Jiménez Ortiz para que defienda sus hueses y su bandera azul.

Nosotros por nuestra parte hablaremos del Constitucionalismo, ya que este Correo Nacional es tan bondadoso y nos abre las puertas.

Hemos nacido a la lucha política con toda entereza y movidos por la necesidad social del momento.

Con entereza, porque la fulguración de nuestras ideas está a la vista. Que somos católicos? Sí. A honor lo tenemos. Pero conste que no usamos oficialmente esa designación. Nuestro Partido, Sr. Editorialista y señores Directores de todos los periódicos, no se llama así, sino simplemente *Partido Constitucional*. Así se ha inscrito legalmente.

El mote de partido católico es una invención malévolá que han inventado los diaristas, queriendo perjudicarnos, lo cual no nos importa.

Qué pedimos? Constitución, Ley, Orden, Moralidad, Justicia y Trabajo.

Constitución, porque ella se dictó aquí solo para unos, y a nosotros se nos excluye de la Carta Magna, se nos olvida, no obstante que pagamos como todos los costarricenses contribuciones, y acatamos las leyes al pie de la letra, sin vacilaciones.

El Congreso y el Ejecutivo, olvidando que han sido llevados a sus puestos con los miles y más miles de votos católicos, no nos concedieron lo que pedíamos basados en el Código Magno, y el señor Presidente González Víquez rompiendo su investidura de ciudadano y de funcionario, nos amenazó con un veto. Fue el ve-

to de un dictador, y jamás el de un jurista.

Los otros puntos de Ley, moralidad, justicia orden y trabajo, con los deseos del pueblo trabajador, que cada cuatro años se ve estafado en sus deseos por los mismos políticos de siempre contra los cuales vamos ahora, y con un gran ariete después.

Que nos hemos aliado con los republicanos?

Sí. Perfectamente cierto. Es una masa que lleva paralelismo con la nuestra. Es del pueblo en primer lugar y en segundo, es la más organizada. La más prestigiada y la que ha llevado durante dos años la oposición que económicamente ha sido tan útil al país.

No es desdoro unirse con los republicanos, y antes bien, ambas entidades compenetradas, se disponen más a la lucha, y alcanzarán mejor la victoria, como en realidad sucederá en febrero.

El Partido Republicano no nació nunca como partido liberal. Bien se sabe ya que todos de jóvenes unos, y de estudiantes nosotros, contribuimos a su organización y a su triunfo.

Si don Ricardo Jiménez fué a la presidencia, no llegó en carácter de liberal, pues buen cuidado tuvo de ocultar sus pasiones contra el catolicismo.

Si hubiera pretendido llegar como un rojo al Poder, no lo hubiera conseguido ni la primera, y menos la segunda vez, cuando su primer lugar teniente era un católico de la talla del Lic. don Carlos María Jiménez.

El deslinde de conservadores y liberales, es actual, es nuevo.

Nosotros los constitucionalistas no queremos ahondar ese surco, pues bien comprendemos que sería funesto para Costa Rica. No. Pedimos para todos, con tal que se nos conceda lo que la Constitución nos da, desde el momento que ella acuerda y obliga «que la religión del Estado es la católica y que debe protegerse.»

Y el Congreso y el Ejecutivo francamente se salen de ese carril. Hoy los protestantes no solamente gozan del favor oficial sino hasta de las exenciones de derechos fiscales en Paquetes Postales y la policía se ha puesto enteramente a sus órdenes, bajo una pretendida equidad.

La unión del constitucionalis-

Jubileo de Plata



HOY cumple veinticinco años de ordenación el Presbítero señor don Tobías Barquero, cura de Turrúcares y uno de los elementos de más prestigio con que cuenta el clero nacional.

Los que tenemos el gusto de conocer al Presbítero Barquero hemos podido admirar sus virtudes y méritos de apostólico varón.

Ha sido cura de diferentes localidades del país y en todas ellas siempre ha quedado la huella del hombre progresista y bondadoso.

No podremos olvidar nunca el impulso que dió a la devoción del Sagrado Corazón de Jesús por medio de su periódico *El Tesoro Popular* que veía dos veces por mes la luz en Aserrí y que, atendidas nuestras circunstancias, representa un esfuerzo digno del más elogioso aplauso.

Nos permitimos, pues, saludar en esta fecha de grato recuerdo al generoso sacerdote del modo más afectuoso, deseando que su labor en bien de las almas sea cada vez más fructífera.

mo con el republicanismo, de ese áureo y brillante amarillo, con el azul, ha sido la resultante del propio caos político que combate nuestro colega.

Ante una imposición oficial que se arrumba para sacar victoriosa ciertas candidaturas de diputados que tienen el olor de la santidad del Supremo Gobierno, ha venido la alianza.

Y ante semejante actitud, el señor Editorialista justificará la actitud nuestra.

Ante el peligro, la unión es lo razonable. Que se salven los principios y que las personalidades queden rezagadas.

La lucha será fuerte, pero esta alianza que motiva la extrañeza de un colega, pero que justifica el ansia popular, será la base del mejor movimiento presidencial que se pronuncie para el siguiente período electoral.

Aquí quedamos, de pie para contestar luego otros cargos.

Estamos firmes, compactos y procedemos a la luz del día. En nuestro escudo va la Constitución, y en nuestra mano el pendón azul de la libertad, de la entera República.

Lumen

Orespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides.*

Primera Comunión

El próximo miércoles a las 6 horas en la Capilla del Sagrario recibirán por primera vez en sus puras almas al Divino Jesús Sacramentado los niños Francisco José y Carlos Alberto Trullás Borrás y otros compañeros.

Reciban los dichosos niños nuestra sincera felicitación que hacemos extensiva a sus estimables padres.

Al vuelo

También han desmentido al gestor del Partido Provincial don Juan de Dios Morales, pues el doctor don Manuel Fallas no es de su raquítico grupo, sino del Constitucionalista. En nada va a quedar la consabida papeleta.

Los visitantes escolares de toda la república se reunieron el lunes por la tarde con su jefe el Lic. Cortés Castro. Posiblemente se suprimirá la agricultura escolar que tan cara resulta al Estado y que tampoco practica esas escuelas mixtas y de horario alterno.

Sucesos mundiales

El aniversario de la independencia de Polonia

Varsovia.—Con motivo de celebrarse el oncenno aniversario de la independencia de Polonia, ha tenido lugar en la Catedral una Misa solemne, con asistencia del Mariscal Pilsudski, Ministros, Cuerpo Diplomático, altos funcionarios del Estado y Comisios militares y civiles.

Terminado el acto religioso, las tropas de la guarnición desfilaron ante el Mariscal, que fue entusiásticamente aclamado por la muchedumbre.

Por la noche, en la residencia del señor Pilsudski, se ha celebrado una brillante fiesta, con asistencia del Gobierno y numerosas personalidades.

En las principales ciudades de Polonia, artísticamente adornadas e iluminadas, han tenido lugar, con el mismo motivo, solemnes funciones religiosas en los templos de todas las religiones, desfiles militares y diversos actos conmemorativos.

El puente internacional entre el Brasil y el Uruguay

Río de Janeiro.—El Ministro de Relaciones Exteriores, señor Mengabeira, ha recibido una comunicación del Uruguay, participándole que las obras del puente internacional sobre el río Yanguarao serán terminadas el día 28 de febrero próximo.

El Sr. Lindo ofrece sus caudales para la pavimentación

El agricultor señor Lindo ha tenido un rasgo patriótico, igual al de los miembros de la Comisión de Sanidad, quienes viendo ociosos ₡140.000 que se han destinado para un edificio de servicios sanitarios, los han ofrecido como un magnífico saldo para que la obra de construcción de calles no se paralice.

La tesis del señor Lindo es la misma. Este extranjero ama a la ciudad, pero la quiere limpia y urbanizada. Por eso ha puesto a la orden del Comité de Pavimentación un millón de colones.

Y de seguro será aprovechado.

Con otros cuantos acudados como don Cecilio, la obra de calles y caminos se llevará adelante con capital propio.

Reunión de hoy

Esta noche se reunirá la municipalidad para finalizar el presupuesto de 1930 y para acordar los auxilios económicos para la pavimentación.

La inauguración de dicho puente será oportunamente fijada entre Brasil y Uruguay, dándose al acto gran solemnidad.

Las banderas de las unidades militares chilenas tendrán carácter permanente

Santiago de Chile.—El Ministerio de la Guerra ha dispuesto que los estandartes y banderas de las unidades militares tengan carácter permanente, prohibiendo renovarlos bajo ningún pretexto, aunque las banderas envejecen y pierdan sus colores por la acción del tiempo.

Con esta disposición se trata de mantener la tradición histórica de los símbolos vinculados a los cuerpos militares.

La Academia brasileña de Letras va a solicitar que el "Cine" sonoro sea en lengua nacional

Río de Janeiro.—La Academia brasileña de Letras, por iniciativa del señor Medeiros de Albuquerque, estudiará en su primera reunión una solicitud que será dirigida al Congreso Nacional y al Consejo Municipal, en la que se pedirá la prohibición de los «films» hablados en lengua extranjera.

EL PEQUEÑO CAPITAN LUIS

I
—Allá va Calocho, con el látigo ¡Uy qué rabia tiene!

—De veras. El pobre Luis la pagará ahora. ¿Quieres que vayamos al Arrabal a avisarle?

—¡Pero si corre mucho!

—Siempre látigo, siempre— añade Corno, con ojos de tristeza.

—Y cuando no es látigo es un zapatón, o un palo de fresno— contesta Francesco, también tristemente.

—O gritos y puntapiés. Siempre le pegan o le insultan.

—Hace bien en escaparse de casa.

—Yo no volvería jamás.

—Es un ogro el tío Calocho.

—¿Verdad que se parece al de los cuentos que tiene Domingo en su libro, el que le regaló don Bosco aquel día? A mí no me gustan esos malos modos. ¿Y a ti?

—Menos; pero mi papá no me pega nunca. Cuando hago cosas malas, pues me dice eso: que las hago mal. Y no me da besos o me quita las estampas o me mira muy serio...

—Igual que el mío, Corno, igual.

Comienzan a parpadear las primeras estrellas en el cielo intensamente azul del Piamonte.

Vuelven de la campiña los labradores y salen del taller los obreros de la ciudad. Se oyen los niños del arrabal cercano, entregados al placer del juego; los cantos poemáticos de un nutrido coro de niñas. De pronto, Corno y Francesco exclaman, atemorizados:

—¡Ah, demonios, cómo corre Luis!

—¿No te lo decía? Ha ido a pegarle. ¡Mal bicho, mal bicho!

—¡Pobre amiguito capitán! Le zurrán siempre como si fuera un perro. ¿Oyes?

—Sí, llora, llora. ¡Pobre capitán Luis!

—¿Quieres que le tiremos una piedra a ese mal hombre. Es un padre muy malo.

—Eso no es padre, es un ogro pero nos cogerá y lo pagaremos nosotros. ¡Ah, si fuéramos grandes!

Corre Luis como una liebre por las afueras de la población y lanzan sus ojos centellas de cólera cuando se vuelve a mirar el fantasma del padre, que le persigue con el látigo en alto.

—¡Gandul, perdulario, ya te cogeré en casa! Ya me la pagarás—repite el tío Calocho.

Corno y Francesco, medrosos y encogidos sobre la colina, miran con temor el espectáculo.

—Es muy malo ese tío Calocho. Yo me escaparé.

—Y yo también.

II

Francesco y Corno bajaron del cabezo en seguida que pasó aquella fiera de padre, y se encaminaron hacia la casita de Luis, con el deseo de curiosidad lo que pasaba. Ellos querían mucho a su capitán, ellos amaban a Luis, que les dirigía en todos los juegos, los defendía de cualquier asechanza y se portaba siempre como caudillo de talento y corazón. ¡Qué placer tan puro aquel de jugar en la plazoleta de Humberto o en las colinas del extrarradio después de los quehaceres caseros, y qué dulces las travesu-

ras, llenas de candor e inocencia bajo el mando tierno y atrayente de aquel pequeño capitán. Todos los de la cuadrilla le idolatraban. Todos querían a Luis y le obedecían a ojos ciegos, orgullosos de tenerle por jefe.

Iban aumentando las estrellas y se apagaba ya la hoguera del crepúsculo.

—Vamos, Corno, detrás de ellos, ¿quieres?

—Sí, Francesco. Y si le pegan mucho hacemos una muy gorda. Le decimos que se escape que se venga con nosotros siempre.

—O le buscamos un asilo.

—Que viva en una cueva del monte y le llevamos todos los días de comer.

Y sin perder de vista al hijo y padre corriendo de aquella guisa, fueron siguiendo sus pasos hasta la casita. Vieron a Luis penetrar en ella como quien llega a puerto refugiarse en los brazos de la madre en busca de auxilio... ¡Pero, qué dolor! ¿Dónde estaba la dulzura femenil, la suavidad de la mujer, la voz del sentimiento, la ternura materna...? Nada, nada... Rugidos de hiena, gritos descompuestos, hostilidad...

Francesco y Corno se atemorizaron al oír el dúo de insultos que profería aquella pareja contra el pobre capitán. ¡Ah, si fueran mayores, lo que les dirían a aquellos cobardes! Pensaron muchas cosas, discurrieron mil medios, pero eran pequeños, imponentes.

—¡Perro bandido, abre la puerta del cuarto o te quedas esta noche sin cabeza!—oían vociferar al tío Calocho.

—¡Perdón, padre, perdón! No lo haré más—contestaba el niño, contrito y humilde.

Poco a poco fue calmándose la intensidad de aquella borrasca, los gritos fueron cesando y las violencias y hosquedades del matrimonio contra el rapaz quedaron reducidas a palabrotas fuertes, a coces de lenguaje, a miradas de hostilidad y resquemor.

Francesco y Corno volvieron a sus casas cuando las estrellas se habían multiplicado a millones, cuajando de diamantes resplandecientes la obscuridad azul. Han pasado muchas cosas, llenos de intensa melancolía...

¿Por qué sufría aquel infeliz tamaños atropellos y violencias? ¿Es justo que los padres sean así? ¿Por qué se permitía semejante trato con un niño? ¿No di-

Noticias del Exterior

Berlín, 14.—Jefes Partido Gu' bernista deliberaron tres horas sin poder acordar la fórmula de confianza al reish. Los partidos oficiales en sesión plenaria del reichs dieron declaraciones separadas. Bruenino ha declarado en nombre del Centro que acepta bases generales del programa financiero dejando detalles para después. Hoff dijo que en nombre de los populares aceptaba el programa íntegro bajo condición de que los demás partidos oficiales asuman igual compromiso.

Varsovia.—Accionista del Banco Nacional ha acordado aumentar el capital a 40 millones zlotys, comunicándose vía Herr dantzic era 243 kilómetros, elevándose 340 kilómetros con gastos aproximados de diez millones de zlotys.

Londres.—Guardia Rural ha recibido órdenes para impedir a los campesinos llevar el efecto de amenaza destruir el dique de la región inundada, Condado Somerset Suroeste Inglaterra.

cen que los padres son tan buenos? No; todos los padres no eran buenos. Los de Luis eran feroces, cobardes...

—¿Quieres que los denunciemos a la policía?

—Sí, Francisco. Nuestro capitán es Luis y debemos librarlo de esos tigres. Algún día lo matan si no lo defendemos nosotros.

—Mira, reuniremos a la cuadrilla de los compañeros y todos juntos podemos...

—Sí, sí, acometer a esos truhanes.

—Pero Luis no querrá y nos enojaremos con él.

Verdad, son sus padres y él no quiere nada malo contra ellos.

—Pues se lo decimos a la pareja.

—Calla, píesote otra cosa.

—¿Qué?

Corno se rasga muchas veces el gogote, hasta que dice:

—He pensado otra cosa mejor.

Pasa a la 3ª pág.

Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaria

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarlos a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa miolma' Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Grandioso surtido de JUGUETES,

- Pasos, Adornos para el Arbol -

de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumitas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde \$ 10 hasta \$ 500. — Albumes para fotografía, desde \$ 1.50 hasta \$ 25.—Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas

FONOGRAFOS y DISCOS

de las mejores marcas Alemanas, Polydor y Homocord

desde \$ 85 hasta \$ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

El Pequeño Capitán Luis

Viene de la 2ª pág. Se lo decimos a don Bosco. Francisco. El, que sabe tanto y es tan bueno, es seguro que lo salva.

—Sí, sí, Corno. Se lo decimos a don Bosco, que tiene tanto saber y es tan bueno, para que lo salve de esos malos papás.

—Pues vamos a decírselo en seguida y allí en el oratorio puede seguir siendo nuestra capitán.

Como este plan ofensivo y defensivo, bien afianzado, se separaron los dos camaradas. Aquella noche durmieron con tranquilidad, pensando en que de aquel modo podrían libertar al capitán Luis de las amarras de sus padres.

III

Con pelos y señales le fué relatado a don Bosco la vida y milagros del capitán Luis Calocho por los dos camaradas, y aquella sonrisa peculiar del gran apóstol de los niños fué para ambos como vaticinio y esperanza.

—Decidle a vuestro capitán que venga al oratorio. Una ovejita más, ¿no es eso?

Corno y Francesco, iluminados por el resplandor de la alegría, corrieron otra vez hacia los alrededores de la casita, por cuyos

lugares merodearon con disimulo, haciendo como que cazaban mariposas.

—Pues no se ve, Corno, por ningún lado. ¿Estará encerrado o le habrán enviado a Castiello?

—Esperaron, esperaron, armados de paciencia.

—Pues no debe estar.

De pronto, unos gritos salidos de la casuca despertaron la atención de los chiquillos.

—¿Oyes? Es la tía Calocha la que grita...Pues sí que está Luis en casa. ¡Atiende! Le envía no sé donde. Vamos a esperarle allá.

Momentos después el capitán Luis, mohino y triste, dejaba la casita, tomando un sendero tortuoso, alamado de cipreses. Los dos camaradas se hicieron los encontradizos, y llenos de alegría le dijeron todo lo que hablaron con don Bosco.

—No seas tonto, Luis. Verás qué bueno es y que bien estarás allí. Y hablará con tus padres para que no te peguen como un perro. Ya verás.

—¿Irás al oratorio?—añadió Corno, insinuante.

—Nosotros te acompañaremos—dijo Francesco.

—Sí a la tarde, Esperadme en el callejón de Gaeta.

Acto público de hoy

Por un error dijimos que mañana sería el acto de clausura del Colegio de Niñas de María Auxiliadora de San Francisco de Paula.

Hacemos advertencia que esa fiesta será hoy sin falta bajo un lucido programa.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Y, dominando con una contracción dos gruesas lágrimas, añadió enérgicamente:

—Lo que he dicho; esperadme en el callejón de Gaeta. Un capitán cumple siempre su palabra. Y, sea como sea, iré con vosotros a ver a ese don Bosco.

IV

¡Qué modo tan hábil de cazar lobos y transformarlos en mansas ovejas; qué secreta taumaturgia la del insignie maestro para llegar en seguida al corazón y hacer su conquista definitiva!

El capitán Luis fué al oratorio con sus camaradas Corno y Francesco y allí quedó preso en las redes de seda del inmortal educador.

Pasa a la pág 4.

Santoral

Martes 17.—Santos Lázaro y Francisco de Sera (Salida de los Reyes Magos).

SAN LAZARO, OBISPO Y MARTIR

Lázaro, hermano de Marta y María, fué natural de Betania a tres leguas de Jerusalén, y uno de los primeros discípulos del Salvador. Su casa servía de retiro al divino Maestro. Habiendo muerto Lázaro, Jesús lloró ante su cadáver, y le volvió a esta vida; milagro que asombró a toda la Judea. Después de resucitado, asistió al convite del rico Simón,

al que también fué Jesús convidado. Solo la presencia de Lázaro resucitado convertía a muchos a la doctrina de Jesucristo. Por eso le odiaban los judíos; y después de la resurrección del Señor, hecho ya Lázaro obispo por los Apóstoles, fué desterrado con sus hermanas en una nave que arribó a Marsella, donde anunció el Evangelio, siendo el primer obispo de esta ciudad. Destruyó la idolatría y contruyó templos cristianos. En la persecución de Vespasiano fué preso y bárbaramente azotado, y por último fué degollado el 17 de Diciembre del año 72.

Lotería del Asilo Chapuú

Números premiados en el sorteo de ayer

93....	\$ 100	4093....	100
170....	200	4097....	1000
193....	100	4193....	100
293....	100	4293....	100
393....	100	4393....	100
444....	500		
493....	100	4488....	200
593....	100	4489....	200
693....	100	4490....	200
793....	100	4491....	200
893....	100	4492....	200
993....	100	4493....	50000
1093....	100	4494....	200
1170....	200	4495....	200
1193....	100	4496....	200
1293....	100	4497....	200
1302....	200	4498....	200
1393....	100		
1493....	100	4593....	100
1552....	100	4693....	100
1553....	100	4701....	200
1554....	100	4793....	100
1555....	100	4893....	100
1556....	100	4993....	100
1557....	8000	5093....	100
1558....	100	5190....	200
1559....	100	5193....	100
1560....	100	5293....	100
1561....	100	5393....	100
1562....	100	5418....	200
		5493....	100
1593....	100	5593....	100
1693....	100	5693....	100
1793....	100	5793....	100
1828....	200	5889....	200
1893....	100	5893....	100
1941....	4000	5993....	100
1993....	100	6005....	200
2093....	100	6093....	100
2193....	100	6193....	100
2293....	100	6293....	100
2393....	100	6393....	100
2493....	100	6438....	200
2593....	100	6493....	100
2693....	100	6593....	100
2793....	100	6645....	200
2847....	200	6693....	100
2893....	100	6793....	100
2984....	200	6798....	200
2993....	100	6893....	100
3082....	200	6993....	100
3093....	100	7093....	100
3193....	100	7162....	200
3293....	100	7193....	100
3393....	100	7293....	100
3418....	500	7368....	200
3493....	100	7393....	100
3593....	100	7457....	200
3602....	500	7493....	100
3693....	100	7593....	100
3793....	100	7693....	100
3893....	100	7793....	100
3993....	100	7893....	100
4035....	200	7903....	100

No gaste su dinero en comprar

MUÑECAS

Para Nochebuena

Reuniendo las envolturas del JABON PALMERA y presentándolas en nuestra Fábrica y Agencias en provincias, la regalaremos—según la cantidad—una o varias preciosas MUÑECAS que harán la felicidad de sus chiquitas.

• Guarde las envolturas y cámbielas por regalos •

SAN JOSE:—Fernando Castro Avilés y Fábrica Jabón Palmira.—PUNTARENAS:—Abel Salazar.—PALMARES:—Fernández y Quesada.—ALAJUELA: R. Odio y Co.—HEREDIA: Pedro Oller.—TURRIALBA: Rojas, Cortés y Co.—LIMON: Eloy Gotay.

El Pequeño Capitán Luis

Viene de la tercera pág. Todo, todo se lo contó. —Pues no te apures, hijo mío. Ve a tu casita, sufre con paciencia tu cruz y cuando no puedas más aquí me tienes, dispuesto para todo. Y ven todos los días a esta casa. Fué a su casita; soportó valerosamente la cruz, pero un día... ¡Oh, qué día tan aciago! No pudo más, y no hallando en su pecho bastante valor para resistir los ultrajes y las violencias, huyó del hogar para esconderse en el de don Bosco, nido de tantas desvalidas criaturas. —No llores, Luis. Un capitán debe tener valor. —No puedo más, don Bosco. Vengo a refugiarme aquí. —Ten paciencia, hijo mío. —Aquello es un infierno, padre. Ayúdeme a huir. —No te apures, pobrecito mío. ¿Saben que estás aquí? —Lo sabrán, vendrán a buscarte, me pegarán más. Y al volver los ojos hacía el camino que el atrio del oratorio domina, vió la silueta de su padre entre los almacenes y las acacias, como un fantasma aterrador.

—Vengo por mi hijo, que está en esta casa. —Usted no lo puede asegurar—contestó don Bosco dulcemente, intentando aplacar la cólera del recién llegado. —Aquí, aquí está. Me lo habéis robado. Sois unos tunos. Yo diré por ahí que robáis a los niños si no me entregáis a mi Luis. —Calle y no escandalice. Aquí no tiene derecho a gritar. Está usted en casa ajena. Y guárdese mucho de hablar lo que dice, por yo sé lo que hace con su hijo y hablaré en seguida a la policía. Vaya con Dios. —Aquí, aquí está. Yo diré que los curas han robado a mi hijo. Y, mientras el Calocho tomaba el sendero, ahito de rabia, pero sin atreverse a gritar, desarmado por la dulzura y altivez del maestro, Luis se dormía en las alturas del almezo, como si unos ángeles le meciesen en las ramas. Ya tenía más confianza. Su padre se había ido.

V
—Luis, baja que ya se ha ido. El silencio es hondísimo, poético. Es preciso que la voz de paloma del maestro haya llegado a los oídos del zagal, que no responde, ni se mueve. —Luis, hijo, ya puedes bajar —repite dulcemente don Bosco, con su palabra acariciadora. El chico no contesta. Se repiten los llamamientos sin resultados, hasta que don Bosco, ayudado de una escalera, sube al árbol, preso de vivísima inquietud. —Se ha dormido, parece. ¡Ah, no! Es una congoja que le ha

Propagandistas

Las personas que quieren ayudar al Constitucionalismo en las varias reuniones políticas que se avencinan, pueden ofrecer sus servicios al secretario en esta ciudad quien organiza los diferentes grupos. Por apartado 1352. El domingo saldrán los primeros mensajeros y es conveniente que todos ayuden a la causa constitucional.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

¡Pobrecillo!... Venga Luis, despierta ya.

Entre dulces palabras y eficaces auxilios vuelve en sí la pobre criatura, el capitán de los chiquillos «rabaleros», que se acobarda ante las violencias y malos tratos de su padre.

—Tú eres un capitán cobarde—le decía el tío Calocho.

—¡Mentira, mentira! Si no fueras mi padre verías tú. Yo mando a mis amigos de bien a bien; yo no les insulto jamás. Los trato como personas, no como perros.

Enemigo de toda violencia, cada vez que el látigo paternal caía injustamente sobre sus carnes sentía herirse el alma con las cuchilladas del odio; cada vez era más rebelde y más arisco con sus padres, más suave y cariñoso con los amigos, que en los juegos le seguían como capitán.

—¿Se ha ido ya?—repite, mientras se restrega los ojos y escruta los alrededores.

—Sí—contesta amablemente don Bosco, con esa su ternura especial, cautivado de voluntades.

El pequeño capitán lanza un suspiro hondo y prolongado y sigue al maestro, que baja presto de la escalera. Resplandecen ahora las estrellas y agonizan los pálidos oros del crepúsculo. La paz de la noche va dominando todas las amplitudes del Piamonte ¡Oh, qué vida tan bella, por lo sosegada, la de aquel hogar de don Bosco!

—¿Y no volverá?

—No lo sé, hijo mío. Creo, sin embargo, que Dios tocará su corazón y algún día vendrá a buscarte manso como una oveja, orgulloso de ti y avergonzado de él mismo. Tú te quedas conmigo, ¿no es eso?

—¡Sí, sí! ¡Oh, qué alegría!

—Pero has de ser bueno, muy bueno, y nos has de olvidarles, ¿entiendes?

—Como ellos no me quieren...

—Pues tú sí debes quererles, ¿verdad?

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittetto, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides.

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves. Heredia. Tienda Benavides.

—Porque lo manda usted... los querré como padres.

Para el pequeño capitán de rapaces fue el paraíso terrenal la humilde casita de don Bosco, tan acogedora y tan amable. Y, andando el tiempo, llegó a ser Luis el brazo derecho de su maestro y bienhechor. De capitán de niños libres en los arrabales de la ciudad ascendió luego a capitán de almas infantiles en los colegios de don Bosco. Fue un sacerdote ejemplarísimo, hecho a imagen y semejanza del fundador insigne, perla singular y valiosa de la Congregación Salesiana, orgullo del infeliz Calocho, que, como vaticinó don Bosco cuando el rapaz bajó del corpulento almezo la tarde de su escapatoria, sintió en su cora-

zón el anhelo de reconciliarse y buscó un día con su mujer al hijo tantas y tantas veces maltratado, el cual tuvo siempre para ellos un recuerdo y una plegaria.

Y del mismo modo que fue buen capitán en los arrabales de la urbe, y buen maestro en el oratorio de Valdocco, no dejó de ser un buen hijo para aquellos pobres padres que acaso por hábito o por inconsciencia fueron tan duros con él en los tiernos días de la infancia...

Rafael Pérez Pérez

Cuatretondeta. 13-9-1929.

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

Primera Comunión en Tibás

El domingo se celebró en la Villa de Tibás, y bajo los auspicios del señor cura Pbro. Weber una nutrida Primera Comunión.

Bello grupo de virgencitas cubiertas con sus albos velos, y entusiasta multitud de muchachitos con sus blancos cirios, se acercaron a la mesa divina y recibieron por vez primera la sagrada hostia.

Grande fue el júbilo de esa niñez florida que se acogió a la promesa eucarística, grande la alegría de los padres de familia a quienes felicitamos, y grande el placer del señor cura que tanta labor catequística hace en su alto puesto para el cual sólo acierto, salud y buenos resultados queremos.

Noticias del Exterior

Modificación del Gobierno rumano

Bucarest.—Parece segura una notificación en la composición del Gobierno, antes de que el Parlamento reanude sus trabajos.

Las autoridades han puesto en libertad a 26 comunistas, que fueron recientemente detenidos por reunión ilícita. Otros cinco comunistas han sido condenados por ultrajes a la policía.

Los irlandeses y el juramento del Rey de Inglaterra

Londres.—Una de las reformas que la delegación irlandesa actualmente en Londres para la reunión preliminar de la próxima Conferencia Imperial está solicitando con más urgencia es la abolición del juramento del Rey repudiando a la Iglesia Católica Romana y una enmienda a la Ley de Establecimiento que prohíbe al Rey pertenecer a la Religión Católica y casarse con una persona de dicho credo.

Fábricas de Suche para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

VACUNA ANTITUBERCULOSA

FRIEDMANN

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

Llegó nueva remesa a la "Farmacia Grillo" - San José

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales. Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 TELEFONO 2812

Llegaron Juguetes

EL BAZAR DEL MERCADO acaba de recibir un extenso SURTIDO DE JUGUETES

TROLEYS — VELOCIPEDOS — MUÑECAS

PRECIOS REDUCIDOS

José Esquivel

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA